

Blienschwiller

Dambach-la-Ville

Epfig

Nothalten

www.paroisses-piemont-bernstein.org



Communauté de Paroisses
du Piémont du Bernstein

Coordonnées de Monsieur le curé

Père Amoce LOUIS
Presbytère catholique
2, rue de Dieffenthal
67650 Dambach-la-Ville
Tel : 03.88.92.40.59
presbytere.dambach.laville@gmail.com

Permanences

Au presbytère de Dambach-la-Ville
le mercredi de 10H00 à 11H00
Au presbytère d'Epfig
Le samedi de 10H00 à 11H00

Que ton règne vienne !

« Que ton règne vienne » est l'une des sept demandes du Notre Père, qui est la seule et unique prière que Jésus nous a laissée. Cette demande évoque l'idée d'une royauté à venir ou en devenir. Une royauté attribuée à la personne du Christ. C'est ce que le pape Pie XI a institué de manière solennelle le 11 décembre 1925 à travers un document (une encyclique) qui s'appelle "Quas Primas" dans le but de mettre en lumière, « que tous les peuples de la terre devraient obéir aux lois du Christ, car Dieu le Père l'a fait Roi non seulement sur toutes les nations, mais aussi sur tout l'Univers ». D'où cette appellation « le Christ Roi de l'univers ». Cette fête nous rappelle que Dieu, dans son projet d'amour pour l'humanité, a voulu fonder toutes choses en son Fils Unique, Jésus-Christ.

Cette fête, ce n'est pas une invention de l'Église puisqu'elle a des racines scripturaires. D'une part, dans l'Ancien Testament, la prophétie de Jacob à la fin du livre de la Genèse évoque l'idée d'une royauté à venir : « La royauté n'échappera point à Juda, ni le commandement, à sa descendance, jusqu'à ce que vienne Celui à qui le pouvoir appartient, à qui les peuples obéiront » (Gn 49,10). D'autre part, dans le Nouveau Testament, après la multiplication des pains, quand le peuple voulait le sacrer comme Roi, Jésus se retira, seul dans la montagne (Jn 6, 15). Il se retire seul dans la montagne, parce que, l'idée que nous avons d'un roi ne correspond pas à sa royauté. Dans le langage courant, le roi, c'est ce qu'il y a de mieux, de plus fort, de plus puissant. Une puissance qui se fait sentir. Or la royauté du Christ n'est pas de cet ordre-là.

Le Christ est vraiment Roi de l'Univers, mais son trône c'est la croix ; lieu où il sauve de manière définitive toutes celles et tous ceux qui croient en lui. Son Royaume n'est pas à la manière de ce monde. Le Christ est Roi armé d'amour, de tendresse, de miséricorde et de paix. C'est un Roi qui ne vient pas pour nous écraser, mais pour nous relever, pour nous tendre ses mains secourables quand les soucis de ce monde, de notre vie veulent nous terrasser.

La fête Christ Roi de l'Univers clôture l'année liturgique, et nous projette vers une nouvelle année liturgique qui commence avec le premier dimanche de l'Avent. Le temps de l'Avent : temps d'attente et d'espérance, nous invite à préparer notre cœur pour la venue, la naissance de notre Sauveur Jésus-Christ à Noël. Ce temps qui dure 4 semaines nous permet d'entrer progressivement dans le mystère de Noël à travers les figures qui nous sont proposées : Isaïe, Jean-Baptiste et Marie. Et à travers eux, en pèlerins d'espérance, nous cheminons vers la Lumière de Noël : le Christ.

En la personne de son Fils né de la Bienheureuse Vierge Marie, c'est Dieu lui-même qui vient à la rencontre de chacun d'entre nous, car son dessein pour l'humanité est qu'aucun de ses enfants ne soit perdu, mais que tous parviennent à la connaissance du salut. Ainsi son règne sera établi sur toute la terre et dans le cœur de chacun.

Amoce LOUIS, spsj, Curé

“Puisse la lumière de l'espérance chrétienne atteindre chacun comme message de l'amour de Dieu adressé à tous! Puisse l'église être un témoin fidèle de cette annonce dans les parties du monde.”

Pape François - bulle du jubilé



Prière pour les enfants

Petit Jésus de Bethléem, je vous adore et je vous aime.

Petit Jésus, petit agneau, prenez mon cœur pour berceau.

Petit Jésus, petit enfant, rendez mon cœur obéissant.

Petit Jésus, grand roi d'amour, prenez mon cœur pour toujours.

La vie de la communauté de paroisse

Pèlerinage Jubilaire des adolescents à Strasbourg

Le 22 octobre dernier, 70 adolescents et 25 accompagnateurs : catéchistes, parents et prêtres du doyenné de Sélestat sont partis en train, au départ des gares de Sélestat, Benfeld et Barr, en direction de Strasbourg, pour vivre une journée de pèlerinage en cette année jubilaire placée sous le signe de l'Espérance. Pour nous préparer à recevoir l'onction d'huile jubilaire, nous avons assisté à la messe à St Pierre-le-Vieux, animée par les jeunes de la chorale Shalom de Wittisheim, nous avons été envoyés en équipes avec notre bâton de pèlerin, pour découvrir le symbole de l'huile, dans la Bible et dans la vie chrétienne grâce à des énigmes et des temps de réflexion.

La pause de midi, au collège St Etienne nous a permis de reprendre des forces avant la visite du musée de l’Oeuvre de Notre Dame. En fin de journée, nous avons été accueillis dans la crypte de la cathédrale Notre Dame de Strasbourg pour la prière finale et l’onction d’huile. Le passage biblique de l’onction du roi David (1S 16, 1-13) nous a montré que Dieu nous choisit et nous appelle même si nous ne paraissions pas être les plus forts. Nous avons besoin de lui. Il nous donne son Esprit et nous envoie pour être des signes d’Espérance autour de nous. De cette journée, nous revenons réjouis par les faire plaisir 😊 rencontres, de rires, la fraternité et le cœur plein d’Espérance.

Valérie Petremann, coopératrice en pastorale

Pèlerinage des enfants au mont St Odile

Le 27 octobre dernier, la journée de rentrée des enfants en préparation aux sacrements de réconciliation et de l’Eucharistie s'est déroulée dans une ambiance conviviale et joyeuse, malgré une météo capricieuse.Une quarantaine d'enfants et une quinzaine d'adultes sont montés en car au Mont Sainte-Odile, ont visité le sanctuaire, la source, le tombeau de sainte Odile, et se sont recueillis dans la chapelle.Accompagnés et guidés par le Père Amoce, qui a animé les échanges avec douceur et profondeur, les enfants ont chanté, partagé sur la foi, sur Dieu, et sur le pardon.Ce fut un beau moment de fraternité, de joie et de recueillement.La pluie tombait dehors, mais le soleil brillait dans les cœurs.

Célébration du 1er pardon

« Le mercredi 19 novembre, les enfants qui se préparent à leur première communion dans la communauté de paroisses de Dambach-la-ville ont célébré, entourés de leur famille et du Père Amoce, le sacrement de réconciliation. Ce moment fut rempli de joie, d’espérance, et nous avons réfléchi ensemble sur l’Évangile de Luc autour du fils prodigue, dans un esprit de relation et de pardon. Un grand merci aux parents, et surtout à la maman catéchiste qui les accompagne avec tant de bienveillance. »

Conférence de St Vincent de Paul

En 2023, une conférence de St Vincent de Paul sous le vocable de Conférence St Étienne a été créée à Dambach-la-Ville. Elle a été reconnue officiellement par le Conseil National le 25 Mai 2024.

“ Être présent,tout simplement”: c'est la devise des Vincentiens. Nous faisons appel à vous car nous avons besoin de bénévoles pour visiter des personnes isolées,malades ou dans le besoin. Si vous connaissez de telles personnes,merci de nous les faire connaître. Nous comptons sur votre aide. Bonne fête de Noël à tous.

Eglise ouverte

Dimanche 30 novembre aura lieu le Marché de Noël sur la Place du Marché à Dambach-la-Ville. A cette occasion, l'église sera ouverte à tous de 14h à 18h.. En ce premier dimanche de l'Avent, une équipe accueillera les familles, les jeunes et les plus âgés pour signifier ce temps d'attente et d'espérance. Alors, venez et voyez ! Venez et découvrez la signification de la couronne de l'Avent !Venez à l'atelier pour les enfants! Venez et voyez la crèche, les vitraux !Venez parler avec les équipiers de St Vincent de Paul !Venez prier, déposer une intention de prière !Vous êtes tous les bienvenus !

- **En cas de funérailles dans l'une des paroisses de la Communauté, la messe du soir reste maintenue.**
- Durant la première semaine du mois, **l'adoration eucharistique aura lieu dans chacune des paroisses** dans laquelle est célébrée une messe en semaine.
- **Une messe des familles aura lieu mensuellement dans l'une de nos paroisses à 10h00. Ce sera la seule messe célébrée le dimanche en question.**
- A partir du mois de janvier dans les deux EHPAD, les messes seront célébrées le mercredi à 14h30.
- **Les Veillées “suis moi”** sont un temps d'adoration, de louange, d'enseignement, avec possibilité de confession individuelle. Elles ont lieu tous les mois à 20h à l'église de Dambach-la-ville.
- **Prière du chapelet:** tous les dimanches à 18h00 à la chapelle ND à Dambach la ville

Informations diverses

Adoration au Mont Ste Odile : le groupe des adorateurs du secteur de Barr (dont une quinzaine de notre communauté de paroisses) prendra le relais de l'adoration perpétuelle la semaine du 12 au 19 janvier 2026. Il est possible de se joindre au groupe pour quelques heures, une ou plusieurs journées, un week-end (en quelque sorte à la carte). Contacts : Bernard Heck (07.70.66.98.12 bernard.heck@orange.fr) ou M.Thérèse Hatterer (06.79.68.13.34 framathatterer@orange.fr) jusqu'au 15 décembre. **Le mercredi 14 janvier** est la journée de pèlerinage. Les personnes qui veulent faire cette démarche peuvent également se faire connaître auprès des responsables jusqu'au 3 janvier 2026. Après cette date, il y a lieu de s'adresser directement à la réception du Mont Ste Odile (03.88.95.80.53).

A Epfig Les Amis de la Chapelle Ste Marguerite vous invitent le dimanche 30 novembre à fêter Noël autour de la Chapelle à partir de 14h : il y aura des animations, et à 16h : concert de la chorale des Jeunes avec restauration.